
 

 

 

  

  

今年度も残すところ 2 か月ほどとなりました。年度末に向けて、どの学年も準備に取り組

み始めています。２月には、最後の授業参観、懇談会があります。今年度の学校運営につい

ての報告会もありますので、ご多用のところとは存じますが、ぜひご来校くださいますよう、お

願いいたします。 

 

 

 

【ふゆとなかよし】 

寒い日が続きますが、１年生は元気いっぱいに過ごしていま

す。「北風小僧の寒太郎」の歌から、冬の風に「かんたろう」と名

前をつけて、かんたろうと一緒に外で遊んでいます。子どもたち

は、かんたろうともっと遊びたいと、凧や、風車を作りました。「凧

は軽い方が、かんたろうが飛ばしてくれるよ。」「風車の羽をねじ

るとすごく回ったよ。」と、子どもたちは試行錯誤を繰り返しなが

ら、遊びに夢中になっていました。また、ある寒い日の朝、プール

に氷が張っているのを見つけて１年生は大興奮。そうっと触って

みると、「冷たい！」「硬い！」「割れた！」と目を輝かせていました。

教室に帰ってくると、氷に触って冷えた手を温めようと、お日さま

の当たる窓に手をつける姿が見られました。まだまだ冬は続きます。もっと冬となかよしに

なりたい１年生です。 

 

【書き初め大会】 

   １年生にとって、小学校生活で初めてとなる、書き初めを行い

ました。みんな、今年一年がんばるぞという気持ちをもって、き

れいな姿勢で真剣に紙に向かっていました。出来上がった作

品を見合って、「漢字もひらがなも上手に書けるようになった

ね。」と友達同士で喜び合う姿が見られました。 

 

 

 

 



 

 

 

【広がれわたし】 

 ２年生では、生活科で２年生の成長を振り返る活動を始めました。小学校に入学した時

にできなかったけれど今はできるようになったこと、今の自分が学校で頑張っていること、

今の自分が学校以外で頑張っていることについて考えました。「前は学校の準備をおうち

の人にやってもらっていたけど、今は時間割を見て自分で準備しているよ。」「１年生の時

はたし算やひき算が難しかったけれど、今はもう九九も言えるし、漢字もたくさん書けるよう

になった！」「音読もすらすら読めるようになってきたよ。」など、入学してからの自分の成長

を実感しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【書き初めをやりました】 

 ４月から国語の書写の時間に毛筆の練習をしてきました。漢

字の「一」から始まり、「とめやはらい」の練習をして９か月。今

年の学習を生かして書き初めに挑戦しました。 

 体育館で書初め用紙に「友だち」と大きく書きました。完成し

た作品は教室の前に掲示しました。 

 

【瀬谷支援学校との交流会をしました】 

 １月１６日（火）瀬谷支援学校との２回目の交流会を行いま

した。今回は３年生が中心となり、みんなで行う遊びやゲーム

を考えました。前回の交流会で顔と名前を覚えた支援学校の

友達のことを考えながら、一生懸命考えました。どの学年とも

楽しく交流ができ、子どもたちは満足感を胸に学校に戻ってき

ました。 



 

 

 

【実際に見て感じて】 

 １月１９日（金）に関内ホールにて、心の教育バレエの世界「ドン・キホ

ーテの夢」を鑑賞してきました。目の前で繰り広げられる、東京バレエ

団の皆様による力強く美しい演技に、子どもたちは大きな拍手を送り、

感嘆の声をあげていました。学校に帰ってから舞台を振り返ると、言葉

ではなく豊かな表情や様々な動きで物語を語り感情を伝える素晴らし

さに感動していました。４年生で積み重ねてきた表現力をより高める素

晴らしい経験になりました。 

 バレエ鑑賞後は、神奈川県立歴史博物館にて、社会科で学習した神

奈川県の伝統工芸や祭りなどの伝統文化について、知識を深めてきま

した。学芸員の方に積極的に質問したり、館内をマナーを守って回った

りする姿から、成長を感じられました。 

 いよいよ５年生になる日も近付いてきました。学年で取り組んできた

ワンダ４の集大成となるよう、学年一丸となってこれらの活動に取り組んでいきます。 

 

 

 

 

【最高学年への準備を着々と】 

１月２３日（火）・２４日（水）に、中屋敷保育園と２回目の交流を行いました。今回は小

学校に来てもらいました。学校のことを知りたいという年長さんの要望があり、スタンプラリ

ー形式で学校を探検しながら施設を紹介しました。理科室では、理科支援員の先生が火

の実験を見せてくれて、「色が変わった！」や「とても熱そう。」と年長さんは大興奮でした。

５年生も楽しみつつ、廊下は静かに歩くことや、すれ違ったときに挨拶することなど、一緒に

行動する中でマナーある過ごし方を伝えていました。 

６年生になったとき、きらぽかでも、ペア学年でもより深く関わり合う両者です。来たるそ

の日に向けて、着々と準備を進めている５年生です。 

 

 

 

 

 

学校生活の様子１１月号はこちらから 

https://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/kamiseya/index.cfm/1,2671,c,html/2671/gakkouseikatu202312.pdf


 

【中学校での学習を視野に入れて】 

算数の学習は、これまで主に担任との学習でした。中学校

での学習形態を視野に入れ、１月より算数専科（丸山浩司先

生）との学習を開始しました。担任と離れる時間がより多くな

りましたが、中学校では教科担任制。１時間ごとのきりかえ、

学習の準備を素早くできることが大切です。新しい生活に向

けて、習慣づくりも大切にしていきたいと思います。 

 

【瀬谷中学校見学】 

１９日（金）に瀬谷中学校に行き、学習と部活動の様子を

見学しました。中学校の先生の指示に従って見学しましたが、

移動のときは２列で静かに歩くといった日頃の習慣が普段と

は異なる環境下でも行動として発揮されていました。迷路の

ような校舎の配置に驚いたり、去年まで同じ学校で生活して

いた中学１年生がとても大人っぽく見えたりと、子どもたちに

とっては刺激たっぷりの時間となりました。 

 

 

 

 

【学習発表会】 

 上瀬谷小学校、瀬谷小学校、大門小学校の 3校合同で行われる個別支援学級の学習

発表会の練習を行っています。 

 今年度に学習したトーンチャイムや、スポーツフェスティバルのダンスを発表します。トーン

チャイムを響かせるせるこつをつかんだ児童から伝え合い、すてきな音色が響くようなりま

した。久しぶりのダンスは体が覚えているようで、音楽が流れると自然と踊り始めます。ど

ちらも練習するにつれてとても上達し、児童自身もそれを感じて自信をつけています。 

 ３校以外の瀬谷区の小学校の発表の様子は動画で共有し、教室で視聴する予定です。 

 

 

毎日１時間ずつ 丸山先生と学習します。 

どの部活に入ろうかな。 


